

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### 79ÈME SESSION ORDINAIRE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ONU : LE VICE-PRÉSIDENT MEYLIET KONÉ À LA TRIBUNE DEMAIN

Le Vice-président de la République, Meyliet Koné, s'adressera, demain, jeudi 26 septembre 2024, aux représentants du monde réunis pour cette 79ème session de l'Assemblée générale de l'ONU autour du thème : « Ne laisser personne de côté : agir ensemble pour la paix, le développement durable et la dignité humaine des générations présentes et futures ». En prélude à son discours de demain, le numéro 2 ivoirien était, le lundi dernier, à l'honneur au « Sommet de l'Avenir » à New York. Un sommet organisé en marge de la 79ème session de l'Assemblée générale de l'ONU, où il a appelé à une réforme du Conseil de sécurité de l'ONU pour faire face aux nouveaux défis sécuritaires auxquels le monde est confronté.



#### ASSEMBLÉE NATIONALE : ADAMA BICTOGO ET LE PRÉSIDENT DU CIP-UEMOA ÉCHANGENT SUR UN IMPORTANT PROJET

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a reçu en audience, le vendredi 20 septembre 2024, à son cabinet à l'hémicycle à Abidjan-Plateau, le président du Comité interparlementaire (CIP), l'organe parlementaire de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), en marge de la session extraordinaire de cette structure, à Abidjan. Président par intérim du CIP, Abdoulaye Soma a échangé avec Adama Bictogo sur un important dossier communautaire : celui de la mutation du CIP-UEMOA en Parlement. « En réalité, au sein de l'UEMOA, nous sommes dans une phase parlementaire transitoire », a confié l'hôte d'Adama Bictogo.



#### ANNE OULOTO DEPUIS PARIS : « LE PARDON ET LA RÉCONCILIATION SONT LES GAGES DE LA PAIX RETROUVÉE EN CÔTE D'IVOIRE »

Présente à Paris à la 38ème édition du Forum international sur la paix, initié par la communauté catholique Sant'Egidio, Anne Ouloto a fait une communication, le lundi 23 septembre, au panel 7 de ce Forum sur le thème : « L'Afrique aujourd'hui ». Elle a présenté la situation de l'Afrique aujourd'hui, avant de partager l'expérience réussie de la Côte d'Ivoire, en matière de retour à la paix, sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara. La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration a mis en lumière les paradoxes profonds qui caractérisent l'Afrique, un continent exceptionnellement riche en ressources et en potentiel humain, mais qui demeure confronté à des défis considérables. « L'Afrique doit rêver avec tous les citoyens du monde engagés pour la paix », a-t-elle indiqué, avant d'ajouter : « Le pardon et la réconciliation sont les gages de la paix retrouvée en Côte d'Ivoire ».

Economie 

Un Sommet sur la lutte contre la corruption se tient, depuis le mardi 24 septembre 2024, à Beijing. Ce sommet international regroupe les autorités de répression de la corruption pour discuter des stratégies globales de lutte contre ce fléau. Lors de cette première session, intitulée « Vision globale » en matière de coopération internationale dans la lutte contre la corruption, Zoro Bi Ballo, président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) a réaffirmé l'importance cruciale de la coopération internationale dans la lutte contre la corruption. « Aucun pays ne peut venir à bout de ce fléau seul et de manière isolée. Nous devons partager nos expériences, coordonner nos efforts et renforcer nos mécanismes de coopération pour obtenir des résultats tangibles », a-t-il déclaré.

---

**68EME CONFÉRENCE GÉNÉRALE ANNUELLE DE L'AIEA EN AUTRICHE : SIDI TOURÉ ÉVOQUE L'UTILISATION DE TECHNIQUES NUCLÉAIRES POUR L'AGRICULTURE DURABLE ET LA LUTTE CONTRE LA FAIM DANS LE MONDE**

Près de 3 000 participants venus de 150 pays des 178 États membres de l'Agence internationale de l'Énergie atomique (AIEA), dont la Côte d'Ivoire représentée par le ministre des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), Sidi Tiémoko Touré, ont pris part à la 68ème Conférence générale annuelle de ladite agence. Celle-ci s'est déroulée, du 16 au 20 septembre 2024, à Vienne en Autriche. Sidi Tiémoko Touré, à la tête de la délégation ivoirienne, a fait une communication lors du forum scientifique « Atoms4Food : une meilleure agriculture pour une vie meilleure », consacré à l'utilisation de techniques nucléaires pour soutenir l'agriculture durable et lutter contre la faim dans le monde. Le MIRAH a soutenu que les approches nouvelles face aux « enjeux de sécurité et de souveraineté alimentaire couplées aux impératifs environnementaux doivent se transformer pour s'inscrire dans une logique de durabilité ».

---

**JUSTICE - DROITS DE L'HOMME : LE GÉNÉRAL VAGONDO VEUT RENFORCER LE CONTRÔLE INTERNE DE LA POLICE NATIONALE**

Des officiers supérieurs et des généraux de la police nationale sont en atelier, depuis mardi 24 septembre 2024, dans un hôtel à Abidjan-Plateau, à la demande du Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité dirigé par le Général de corps d'armée, Vagondo Diomandé. Cet atelier qui a pour thème « Renforcement du contrôle interne de la police : quelles stratégies pour une police performante et éthique ? », se tiendra sur deux jours. Il a pour objet de donner les moyens juridiques et légaux au Ministère de tutelle pour maîtriser au mieux et de faire un suivi de toutes les actions qui engagent la responsabilité des éléments des forces de sécurité.

---

**15ÈME CONFÉRENCE DES MINISTRES DE L'EMPLOI ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE DE L'UEMOA : LA 2ÈME RÉUNION DES EXPERTS RÉFLÉCHIT SUR LA PROBLÉMATIQUE DE L'EMPLOI**

La 2ème réunion préparatoire des experts à la 15ème Conférence des ministres de l'Emploi et de la Formation professionnelle de l'espace UEMOA s'est ouverte, hier, mardi 24 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, en présence des experts et des partenaires financiers et techniques. Cette réunion de haut niveau vise à créer des actions coordonnées dans les politiques et stratégies nationales pour favoriser l'émergence de compétences professionnelles répondant aux besoins de l'économie locale, et de l'espace UEMOA. C'est dans cette optique que l'Union a mis en place un cadre de concertation des Ministères en charge de l'Emploi et de la Formation professionnelle en vue de mutualiser leurs expériences et leurs bonnes pratiques.

---

## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : VOICI LES INNOVATIONS PRÉVUES POUR CETTE RENTRÉE

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) voit les choses en grand. Pour cette rentrée académique 2024-2025, il compte mener plusieurs réformes. Cette annonce a été faite par Yavo Alain, représentant du ministre du METFPA, Koffi N'Guessan. C'était, ce mardi 24 septembre 2024, à l'occasion de la tribune d'échange « Tout savoir sur » du CIGG. « Le marché de l'emploi devenant de plus en plus compétitif, le METFPA entreprend des réformes audacieuses pour former les jeunes aux métiers d'aujourd'hui et à ceux de demain. Dans ce sens, la réhabilitation des établissements engagée depuis 2021 est encore d'actualité au cours de cette année de formation », a-t-il expliqué. Puis d'ajouter la poursuite de la construction de 17 nouveaux établissements dont sept seront livrés en décembre 2024 (Ce sont les lycées construits à Ebimpé, Yamoussoukro, Diabo, Dabakala, Kong, Korhogo et Gbéléban).

---

## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : LE METFPA DONNE DES DÉTAILS SUR LA NOUVELLE ANNÉE 2024-2025

Directeur général de la Formation initiale (DGFI) du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), Yavo Alain, a levé un coin de voile sur le découpage de l'année de formation 2024-2025 et les innovations. Ce, à l'occasion de la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » initié par le CIGG, du mardi 24 septembre 2024, à Abidjan-Plateau. Cette année académique est placée sous le thème : « Un dispositif de formation professionnelle et technique de qualité, gage d'une insertion réussie et durable des jeunes ». Évoquant le découpage de l'année, le conférencier a expliqué les périodes pédagogiques. « Les périodes pédagogiques se subdivisent en deux semestres. Le premier, du lundi 9 septembre 2024 au vendredi 24 janvier 2025 et le second, du lundi 27 janvier 2025 au vendredi 13 juin 2025 », a-t-il dit.

---

## KORHOGO / RENTRÉE UNIVERSITAIRE SOLENNELLE : LE MINISTRE ADAMA DIAWARA MET LE CAP SUR L'EXCELLENCE

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a présidé la rentrée universitaire solennelle 2024-2025, qui a pour thème : « Un Enseignement supérieur et une Recherche scientifique de qualité au service du développement socio-économique des régions ». C'était lundi 23 septembre 2024, à l'amphithéâtre C de l'Université Peleforo Gon Coulibaly de Korhogo, en présence du ministre des Transports, Amadou Koné, par ailleurs, président de l'Union des villes et communes de Côte d'Ivoire (UVICOCI) et d'éminentes personnalités du monde universitaire. Pour cette nouvelle rentrée universitaire, Pr Adama Diawara a mis le cap sur l'excellence.

---

## APRÈS LEUR PARTICIPATION AUX JO PARIS 2024 : CHEICK CISSÉ ET TA LOU REÇOIVENT LES ENCOURAGEMENTS DU GOUVERNEMENT

« La reconnaissance est la mémoire du cœur », dit le célèbre dicton. Porte-drapeau de la délégation ivoirienne aux Jeux Olympiques de Paris, Cissé Cheick Sallah et Marie Josée Ta Lou ont reçu les encouragements du Gouvernement ivoirien quelques semaines après la compétition. C'était lors d'une rencontre, hier, mardi 24 septembre 2024, en présence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de Vie, Silas Metch Adjé, a réaffirmé l'engagement des autorités ivoiriennes à faire de la Côte d'Ivoire, « une puissante nation sportive en Afrique et dans le monde », non sans les féliciter pour leurs performances en terre française. « Vous êtes des histoires de combat, de courage », a-t-il déclaré.



VU SUR LE NET

Economie



## FORUM ROADSHOW SUR LA TRANSFORMATION DE L'ANACARDE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA INVITE LES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES À INVESTIR DANS CE SECTEUR STRATÉGIQUE

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a présidé la cérémonie d'ouverture du Forum d'investissement dans le secteur de la transformation du cajou, le lundi 23 septembre 2024, à Abidjan-Plateau. Cette rencontre a enregistré la présence de plusieurs délégations de haut niveau dont les CEO, chefs d'entreprises, investisseurs, hommes d'affaires et industriels du secteur du cajou, venus de l'Arabie Saoudite, de l'Autriche, du Nigeria, de l'Inde et du Vietnam, dans le cadre de ce Roadshow. Prenant part à cette importante rencontre, le ministre du Commerce et de l'Industrie a réaffirmé la volonté du Président de la République de transformer l'économie de la Côte d'Ivoire par l'industrialisation. « Ce forum contribue à la mise en œuvre effective du premier pilier du Plan National de Développement (PAN) 2021-2025, à savoir la transformation structurelle de l'économie par l'industrialisation et le développement des grappes », a déclaré Dr. Souleymane Diarrassouba.

Société



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : LES ÉLÈVES EN CLASSE DE 3ÈME EXHORTÉS À S'INTÉRESSER AUX CLASSES PRÉPARATOIRES TECHNOLOGIE ET SCIENCES INDUSTRIELLES (TSI)

Le directeur général de la Formation initiale au sein du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), Alain Yavo, a appelé les élèves inscrits en classe de 3ème, à s'intéresser au projet des classes préparatoires Technologie et Sciences industrielles (TSI), avec le recrutement de la deuxième promotion d'apprenants. Il intervenait, ce mardi 24 septembre 2024, à la conférence de presse hebdomadaire du CICG, dénommée « Tout Savoir Sur » (TSS). Cette tribune d'échange et d'information est retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement de Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## DÉGUERPISSEMENT DE LA FORÊT CLASSÉE DE BOUAFLÉ : LE MINISTRE LAURENT TCHAGBA SUSPEND L'OPÉRATION ET TROUVE UNE SOLUTION CONSENSUELLE AVEC LES POPULATIONS

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a suspendu l'opération de déguerpissement de la forêt classée de Bouaflé. Il a, en outre, trouvé une solution consensuelle avec les populations riveraines. C'était lors d'un déplacement à Bonon, le samedi 21 septembre 2024. « Je réaffirme que l'activité de déguerpissement est suspendue. Avec les autorités préfectorales et les élus, nous allons établir un état des lieux des populations impactées. Cependant, je ne peux pas accepter que ceux qui occupent

illégalement des terres demandent à y être rétablis », a-t-il averti. Le ministre a promis de poursuivre les efforts de sensibilisation avec ses services, le corps préfectoral et les élus, afin de s'assurer que les décisions prises ensemble soient correctement mises en œuvre. (Source : CIGG)



## ÉDUCATION NON FORMELLE : SENSIBILISATION DES AUTORITÉS À LA CRÉATION DE 30 CLASSES PASSERELLES POUR 900 ENFANTS DÉSCOLARISÉS.

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, à travers la Direction de l'Éducation non formelle, a entamé, le 22 septembre 2024, une mission de sensibilisation des autorités administratives et des collectivités territoriales aux enjeux de la création de 30 classes passerelles pour 900 enfants déscolarisés âgés de 9 à 14 ans. Cette mission, qui sera réalisée dans les Districts du Denguelé, du Woroba, des Savanes, du Zanzan, ainsi que dans les districts autonomes d'Abidjan et de Yamoussoukro, permettra de former les conseillers en alphabétisation et éducation non formelle sur toutes les tâches à accomplir dans le cadre de l'établissement des classes passerelles. (Source : CIGG)



## PJGOUV : PLUS DE 1 000 JEUNES DU FOLON REÇOIVENT L'APPUI DU GOUVERNEMENT

Sur les 65 613 bénéficiaires prévus pour la période 2022-2024 pour un budget de 33 milliards de FCFA à l'échelle nationale, ce sont 1022 jeunes qui ont été pris en charge dans la région du Folon pour un montant total de 286 853 200 FCFA. Et ce, en attendant la troisième phase du programme qui sera lancée en octobre 2024. En effet, la remise de chèques aux bénéficiaires a eu lieu, le 21 septembre 2024, dans les locaux du conseil régional de Minignan, en présence du ministre-gouverneur du District Autonome du Denguelé, Gaoussou Touré, qui a invité ces bénéficiaires à saisir cette opportunité pour contribuer pleinement au développement de leur région. Ce programme est initié par le Gouvernement et mis en œuvre par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



